
 北方町政策審議会 グループ協議 会議要旨 

グループ名 グループ２ 出席委員数 ５ / ６ 名 

日 時 平成２８年１０月２８日（火）１３時００分～１５時００分 

場 所 ２階第２会議室 

【協議事項等】 

１３：００～ 

４月より北方町のファミリーサポート事業の委託を受けている「ままプラザほっ

と」水谷氏と久野氏を招いて、制度の概要や登録者数の推移、利用状況等の説明を

受けた。 

○提供会員（育児のお手伝いができる人） 

・９月末時点で４２人の登録（利用会員との重複登録１７人） 

・３０～４０代の人が多い 

・提供会員になる際に、講習を受けている。（小児科医による研修、救命救急他、

計２２時間） 

○利用会員（育児のお手伝いを受けたい人） 

・９月末時点で４４人の登録（提供会員との重複登録１７人） 

○提供会員と利用会員のマッチング 

・事前の顔合わせをして、子どもが提供会員に慣れるようにしている。利用会員

側から、提供会員の年代等条件指定をすることも可能。 

○利用状況・その他 

・４月の事業開始から７月までは、月あたり１０件に満たなかったが、８月には

５０件ちかい利用があった。（親が勤務、子が夏休みというケースが多い？） 

・９月も８月に引き続き４０件ほどの利用があり、ファミサポが浸透しているこ

とがうかがえる。 

・託児のみ、送迎のみという利用もできるが、送迎と託児を同時に希望されるケ

ースが最も多い。 

・当日キャンセルは他市町村では多いと聞くが、北方町ではほとんど無く、優良

な利用者がばかりである。 

・他市町村、特に農村部では、提供会員の平均年齢が高いケースもある。提供会

員はもともと時間のある人が多いので、５００円／時という格安の利用料金で

も成り立っている。一方、北方町では７００円／時にしている。地域ごとの条

件の違いや、預かる子どもの安全性の担保の意味合いでもこの料金としている。 

・提供会員は土日なら子どもを預かれる人が多いが、利用会員は土日の需要が平

日に比べると少ない。 

・可能であれば「初回利用料の助成１００円」などで利用促進ができたらいい。 

・本来はファミサポがなくても身近な信頼できる人に託児をお願いできるような

社会が望ましいが、現代社会において現実的には難しい。ファミサポの事業は、

人と人を繋げるきっかけでありたいと思いでやっている。また、お母さん方の

中には、知り合いがなく、さみしい子育てをしている方もいると思うので、ひ



とつの交流の場として「ままプラザほっと」に来てもらいたい。 

１４：００～ 

報告会に向けての話し合い 

○「子育て支援」であげる意見の追加等 

・西小はバスで出かけるような校外学習が少ない。他校と平等な学習の機会を与

えて欲しい。（少人数のためバス等を頼むと割高になることや、旅行積み立て

を廃止してしまったことが原因だろうか？北小と合同で校外学習を行う、旅行

積み立てを再開するなどの手立てはないのか？） 

・西小では、以前、たてわり活動で町内の公園清掃に出かける活動があったが、

「引率していく先生の人数が足りない」という理由でなくなってしまった。再

開して欲しい。 

・公園について、小規模な公園の遊具を増やして欲しい。ボール遊びのできる公

園どこか。（安全基準に合わない遊具の対処から行っている。ボール遊び可能

な公園は、宮東、中央、条里、防災、清流平和） 

・ファミサポができて良かった。利用料の授受だけでなく、ファミサポ以外にも

利用できるポイント制を導入すると良いと思う。（ゴミ袋の購入等、北方町で

の暮らしの様々なことに利用できる） 

・メール配信について、「学校」「ＰＴＡ」に加え「町」からメールが届くよう

になったが、同様の内容について、微妙に言い回しが違うものが複数箇所から

届いたりする。一本化できないか？ 

○「くらしよいまち」であげる意見の追加等 

・地域交流において、子ども主役のイベントは、子ども１人に対し大勢の大人が

参加するので、効果的だと思う。 

・鯖江市（ＪＫ課プロジェクト）では、若者が主体となって様々なイベントを行

っている。若い世代の意見の影響力は大きい。 

・シルバー世代の人材活用のために、まずデータベースづくりが必要だが、「キ

ャリア等の個人情報」を提供するのは気が進まない人もいる。如何に登録した

くなるような仕組みを作るかが重要。 

・周遊道路の整備を希望。（天王川沿いや南保育園～ふれあい水センター間の歩

道整備については、途中で歩道が途切れる部分が障壁となるので繋がるように

してほしい） 

○報告会に向けて 

・パワーポイント資料のまとめ → 後藤さん、西川さん 

・発表者 → 西川さん 

 

―次回―  

全体会（報告会） 

※発言順にこだわらず対応する意見については、まとめて下さい。 

 発言者名は未記入でお願いします。 


